

Échanges d'étudiants entre le Canada et l'Allemagne

Au cours des trois dernières années, le Gouvernement de la République fédérale d'Allemagne a offert à des groupes d'étudiants d'universités canadiennes du travail en Allemagne pendant leurs vacances. Ces visites ont permis à plusieurs jeunes Canadiens, garçons et filles, de vivre et de travailler pendant les deux ou trois mois de leurs vacances d'été, dans différentes régions de la République fédérale. Les étudiants sont choisis chaque année au Canada par un Comité de professeurs canadiens d'allemand des universités canadiennes qui offrent des cours d'allemand avancés ou des cours de langue ou de littérature allemandes. Les candidats choisis se rendent par avion en Allemagne pour une période de trois mois. Ils vivent dans des familles allemandes, et le Bureau central du travail du pays d'accueil se charge de leur trouver un emploi.

Ces visites ont connu un grand succès. En juin 1964, lors de la visite du chancelier Erhard à Ottawa et de sa rencontre avec le premier ministre, M. Pearson, les deux chefs d'État ont noté qu'environ 150 étudiants canadiens passaient à cette époque leurs vacances d'été en Allemagne et ont convenu qu'il serait avantageux d'accroître les contacts culturels entre les deux pays.

Organisation de la première visite

Peu après cette rencontre, la Société germano-canadienne de Hanovre a soumis aux gouvernements canadien et allemand une proposition visant à organiser une visite des étudiants d'universités allemandes au Canada en 1965. La société avait besoin d'assistance pour organiser le voyage. Conformément au désir de M. Pearson et de M. Erhard de favoriser les échanges culturels, le ministère des Affaires extérieures et le Bureau des Affaires étrangères d'Allemagne ont accepté de coparrainer le projet. La proposition de la Société germano-canadienne de Hanovre a donc permis au Canada de répondre à l'initiative de la République fédérale qui avait organisé plus tôt des visites d'étudiants canadiens en Allemagne.

Le ministère a demandé au ministère de la Citoyenneté et de l'Immigration de collaborer à l'organisation de la visite au Canada par l'intermédiaire de son réseau de représentants sur place. Il fallait trouver des emplois appropriés à travers le pays et des familles canadiennes où loger les étudiants. Le ministère de la Citoyenneté et de l'Immigration a accepté de collaborer et à l'été de 1965, 26 étudiants d'Allemagne, venus de toutes les parties de la République fédérale, sont arrivés au Canada par avion pour un séjour de trois mois.

Succès de la seconde visite

La première visite a été un succès, et il a été convenu de répéter cet échange